

Le développement durable s'invite aux Jeux du Canada

26 juillet 2013

Par Vanessa Courmoyer-Cyr



Les Jeux du Canada auront lieu du 2 au 17 août prochain et couvriront les territoires de Sherbrooke, Magog et Coaticook.

Mots-clés : carboresponsable, équitable, développement durable, responsable, Sherbrooke

Du 2 au 17 août prochain, Sherbrooke vibrera au rythme des Jeux du Canada. Pour l'occasion, la capitale de l'Estrie a marqué un grand coup. Pour la première fois de son histoire, cet événement d'envergure nationale se déroulera sous le signe du développement durable.

«C'est avec une grande fierté que la Société hôte des Jeux du Canada a décidé de sortir des sentiers battus avec un événement qui intègre les principes du développement durable», clame Patrice Cordeau, directeur au développement durable pour les Jeux du Canada 2013.

Le comité organisateur des jeux ne cache pas son ambition de faire des Jeux du Canada LA référence ultime en termes d'événement durable. «Nous voulons prouver que qu'il y a beaucoup d'avantages à adopter une démarche de développement durable pour ce type d'événement», martèle M. Cordeau. Pour y arriver, il ne compte pas ménager les efforts, comme en fait foi l'adoption de 25 actions responsables.

«Plusieurs personnes pensent que l'organisation d'un événement écoresponsable signifie seulement la gestion des déchets. Ça va beaucoup plus loin que ça. Ça touche les 20 services qui œuvrent à la bonne tenue de l'événement», soutient M. Cordeau.

Un défi de taille

Les Jeux du Canada 2013 ont reçu l'accréditation 9700-253 du Bureau de normalisation du Québec, laquelle lui confère le titre d'événement responsable. L'organisation FairTrade Canada a quant à elle accordé la mention événement équitable aux Jeux en raison de l'approvisionnement en produits équitables. De plus, les Jeux du Canada 2013 seront les premiers jeux carboresponsables, grâce à la participation et l'accompagnement de l'entreprise Enviro-accès chargée d'inventorier et de compenser les gaz à effet de serre.

Ce statut de jeux durables vient inévitablement avec son lot de responsabilités. «Nous sommes la première ville organisatrice à avoir ajouté un service de développement durable pour la tenue des Jeux du Canada. Cela implique que nous devons faire des choix qui soient cohérents avec notre approche, notamment en termes d'alimentation et de gestion des matières résiduelles», rappelle M. Cordeau. D'ailleurs, le comité organisateur des jeux a dû faire le deuil de certains commanditaires qui ne cadraient pas avec l'approche durable. Heureusement, d'autres commanditaires actifs sur la scène environnementale, comme Cascades, ont salué la démarche empruntée par la Société hôte.

Un important travail de sensibilisation

Pour atteindre les objectifs qu'elle s'est fixés, la Société hôte des Jeux du Canada devra certes trimer dur, mais la population aura également l'opportunité de la main à la pâte.

C'est pourquoi le service de développement durable a créé l'Équipe verte Cascades. Celle-ci sera chargée de sensibiliser les visiteurs à l'importance de la gestion des matières résiduelles et de l'eau. Son mandat ne s'arrête toutefois pas là, comme le souligne M. Cordeau. «Les 300 bénévoles de l'Équipe verte Cascades seront présents sur les différents sites afin d'aider les gens à poser les bons gestes en matière de déchets et de transport, par exemple».

Une fois les Jeux terminés, le travail effectué par la brigade ne deviendra pas lettre morte. L'expertise développée par l'Équipe verte et l'équipement utilisée seront légués à la région pour l'organisation ultérieure d'événements écoresponsables.

Une nouvelle tendance verte?

En 2015, les Jeux du Canada se transporteront à Prince George, en Colombie-Britannique. L'équipe de Sherbrooke compte bien transmettre l'expertise qu'elle aura développée en matière d'événement durable.

«Nous travaillons déjà en collaboration avec le comité de Prince George afin qu'il profite de nos connaissances et expériences», se réjouit M. Cordeau. «Nous espérons tracer la voie de façon à ce que le développement durable devienne un incontournable lors de l'organisation d'événements.»

[Page précédente](#)